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Objet 82ème assemblée des délégués USSC 

  

Lieu, date, heure 

 

 

Salle paroissiale réformée Zurich-Altstetten 

18 novembre 2017, 10h00 

Présidence 

 

Procès-verbal 

 

Thomas Meier, président, Hundwil 

 

Cornelia Hiltbrunner, secrétaire générale, Dornach 

 

Interprétation simultanée 

 

Philip Schenker, Marly 

Distribution 

 

Selon liste de distribution du manuel USSC, chap. 3.3 

  

Date 

 

Dornach, le 26 novembre 2017 

 

 

 

Ordre du jour 

 

1. Élection des scrutateurs 

2. Constat de la présence 

3. Procès-verbal de l’AD du 19.11.16 

4. Rapport annuel 2016 et décharge de la Dir./CT 

5. Comptes de l’exercice 2016 et rapport des réviseurs 

6. Cotisations 2018 

7. Budget 2018 

8. Propositions 

9. Élections 

10. Relations internationales 

11. Prochains lieux des assemblées 

12. Hommages 

13. Divers 
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Sont accueillis comme invités 

 

 

Invités d’honneur 

Peter Küng président du conseil communal de la ville de Zurich 

Markus Jordi responsable HR CFF 

Franziska Jermann responsable du personnel BLS 

Jürg Hurni secrétaire SEV, Berne 

Barbara Meyer Häsler responsable de la formation Login 

Uwe Störrlein CEO Alabus 

Romeo Koch comité patronal USSC 

 

Thomas Meier, le président de la direction USSC, souhaite la bienvenue à tous les invités et 

délégués à l’occasion de cette 82ème assemblée des délégués et adresse les remerciements 

aux personnes et organisations suivantes : 

 

- la société hôte ESC Soldanella pour la préparation et l’organisation de la journée 

- Scip AG, Zurich pour le sponsoring du café et des croissants ainsi que l’apéro offert 

par la suite  

- Philip Schenker pour l’interprétation simultanée 

- le SEV pour la mise à disposition de l’installation de traduction 

 

 

 

Élection du sportif de l’année 2017 

Comme introduction de l’élection du sportif de l’année nous avons vu un film composé 

d’extraits de points forts sportifs de l’année 2017. Au vu du peu de nominations, cette année, 

on renonce à l’élection de la sportive ou du sportif de l’année. 

 

En revanche pour l’équipe sportive, Remo Gatti commente la procédure d’élection des 

gagnants de cette année à l’instar d’un reporter de sports. Cela finit par l’arrivée de l’équipe 

des vainqueurs de 2017, l’équipe USIC de Badminton. Toutes nos félicitations ! 

 

Les honneurs de l’équipe des gagnants sont assurés par Markus Jordi des CFF. Suite à quoi 

Remo Gatti fait une rétrospective du championnat USIC Badminton à Berne et montre au 

public des extraits filmés des points forts de cette manifestation. 

 

Cette année aussi, on décerne trois prix aux participants du vote par internet. Les heureux 

gagnants sont :  

 

1er prix : Walter Mani 

2ème prix : David Trachsler 

3ème prix : Ronald Dolder 

 

Félicitations à eux ! 
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Mot de bienvenue de Peter Küng, président du conseil communal de la ville de Zurich  

Monsieur Küng souhaite la bienvenue aux délégués à Zurich et remercie cordialement l’USSC 

de l’invitation. Il souligne l’importance des transports publics : comme employeur autant que 

l’utilité pour toute la population. Zurich peut être fier de son bon système des transports publics 

et surtout des trams typiquement zurichois bleus et blancs. Il est plein de reconnaissance des 

prestations que les employés fournissent tous les jours pour faire fonctionner sans accroc les 

rouages des transports publics. 

 

Peter Küng sent une grande solidarité entre les collaborateurs ce qui lui est très sympathique. 

Il se réjouit également du fait que le sport est pratiqué entre eux. Pour la ville de Zurich, comme 

Mecque du football, hockey sur glace, athlétisme etc., il est important d’introduire les jeunes 

au sport dès le plus tendre âge. LA ville y contribue beaucoup en soutenant beaucoup de 

manifestations de sports de masse mais aussi par l’organisation d’un camp de vacances et de 

sport pour jeunes à Fiesch. 

Peter Küng souhaite bon vent à l’USSC pour le futur. 

 

 

Le discours du président 

Thomas Meier constate que les thèmes d’actualité se répètent au cours des dernières années 

lors de son intervention : 

- l’effectif des membres ;  

- Login et par conséquent le recrutement de jeunes membres pour USSC et  

- Les finances 

 

Même si ces thèmes n’ont rien perdu de leur actualité et préoccupent souvent la direction de 

l’union, il souhaite ne pas trop ennuyer les délégués avec ces thèmes cette année- il préfère 

se concentrer sur le but essentiel de l’union, à savoir le sport. 

 

Toutes les prestations qu’ont montrés les jeunes et plus anciens également en cette année 

lors des différentes compétitions méritent le respect. La rétrospective sportive sur l’année 

USSC peut être consultée sous forme de rapport annuel ou sur la page internet. Outre les 

championnats officiels ou des camps d’entraînement, il y a aussi de nombreuses 

manifestations majeures et mineures des sections. Ces évènements sont tout aussi importants 

que nécessaires pour l’union. Ils contribuent de manière importante à une offre de base variée 

et riche dans les différents sports. Dans l’USSC et les sections, l’expérience sportive est 

également accompagnée par l’aspect social. Cette combinaison qui s’ajoute à la possibilité de 

participer à des compétitions internationales rend l’USSC aussi formidable et incomparable.  

 

En participant au premier Event USSC du 1er octobre dans le parc d’attraction Migros Milandia 

aux bords du Greifensee l’union a tenté une nouvelle voie cette année. Le but n’était pas de 

faire plus vite, plus loin et plus haut, mais plutôt de participer. Plus de 100 membres USSC et 

aussi quelques non-USSC ont profité de cette offre géniale mise sur pied  le responsable des 

événements. 

 

Le point fort sportif était sans doute le 8ème championnat USIC Badminton à Berne. 12 pays se 

sont battus pour chaque point pendant 5 jours. Les participants ont profité de conditions 

idéales, des trajets courts, une météo ensoleillée et une organisation parfaite.  
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Une réussite sensationnelle était aussi donnée à l’équipe suisse ayant terminé à l’excellent 

4ème rang final. Il faut mentionner le fait que la Suisse était la seule nation ayant réussi à 

arracher un set aux gagnants finaux, l’Inde. Profitons de cette occasion de féliciter encore une 

fois à l’équipe suisse dirigée par Roger Baumann ! Un grand remerciement s’adresse aussi au 

comité d’organisation qui a effectué un excellent travail sous la direction de David Geering et 

ont entendu beaucoup de mots de reconnaissance des participants. On adresse un dernier 

remerciement aux CFF et au BLS qui ont très généreusement participé à l’organisation. Nous 

remercions très chaleureusement à Franziska Jermann et Markus Jordi ! 

 

Pour finir, Thomas Meier passe encore un petit spot publicitaire. Ce que l’USSC réussit à son 

échelle aux compétitions nationales et internationales, notre pays la Suisse achèvera aussi à 

grande échelle. Thomas Meier espère fortement que la Suisse pourra se résilier en faveur 

d’une candidature pour les jeux olympiques d’hiver 2026 à Sion. Les manifestations sportives 

exercent un grand rayonnement, peu importe si elles sont nationales ou internationales. Elles 

suscitent des émotions et de l’intérêt. C’est ce qui est nécessaire, afin de garantir les structures 

à long terme et assurer le succès. 

 

 

 

Aucune modification de l’ordre du jour n’est demandée. 

 

 

1. Élection des scrutateurs 

Pour distinguer les votations ouvertes en salle, ont été élus : 

 

1. Rolf Studer ESC St-Gall 
 
2. Franz Stettler Section sportive BOB 
 
3.  Andreas Leonhard EWF Herisau 
 

En guise de préposé aux votations a été élu Cornelia Hiltbrunner, secrétaire générale. 
 
Les délégués sont d’accord avec ces propositions. 

 
 

2. Constat de la présence 

Compteront pour les votations : 

 

Présence 35 sections 

Totalisant 187 voix 

Membres d’honneur 9 voix 

Total 196 voix 

Majorité absolue 99 voix 

Majorité des 2/3 131 voix 
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3. Procès-verbal de l’AD du 19 novembre 2016 à Bellinzona 

Le procès-verbal de l’AD du 19 novembre 2016 à Bellinzona est approuvé à unanimité. 

Nous remercions à cette occasion à l’auteur du procès-verbal, Luzius Manz, ancien secrétaire 

général. 

 

 

 

Honneur aux morts 

À une compréhension naturelle de la vie, s’associe aussi la conscience de la finitude de toute 

présence. Le président exprime une pensée aux membres décédés. Au début 2016 déjà est 

parti Hubert Schaller, membre de la CT Quilles. En décembre 2016, la famille USSC a dû dire 

adieu à notre traducteur et interprète de longue date Yvan Péter-Contesse. En juin 2017 nous 

a quittés le membre d’honneur Samuel Werder. 

 

 

 

4. Rapport annuel 2016 et décharge de la Dir. et du resp. CT 

Le rapport annuel 2016 a été envoyé lors du courrier USSC en juin. 

 

Le rapport annuel est approuvé à unanimité et décharge est donnée à la Dir. et au resp. CT. 

 

 

Mot de bienvenue de Jürg Hurni, secrétaire syndical SEV 

Jürg Hurni nous transmet les meilleures salutations du SEV. Il constate que l’USSC et le SEV 

ont beaucoup de points en commun. Tel que l’USSC soutient ses sections, le SEV représente 

les catégories professionnelles des transports publics. Cela crée un sentiment 

d’appartenance. Autant dans le sport que dans le syndicat, on n’arrive au succès qu’ensemble.  

 

Jürg Hurni aborde également de la numérisation – un mot fréquemment utilisé de nos temps. 

Les inscriptions sont disponibles en ligne, les films se regardent en ligne, les billets de train 

s’achètent en ligne, etc. Ce virage ne peut pas être arrêté mais le SEV aimerait contribuer à 

cette évolution. Pour ce faire, le SEV se s’entraîne comme dans le sport et s’engage comme 

d’habitude fortement pour les négociations CCT avec les CFF l’année prochaine. Pour 

terminer, il adresse à nouveau ses remerciements aux délégués et espère de bons et 

passionnants entretiens communs. 

 

 

 

5. Comptes de l’exercice 2016 et rapport des réviseurs 

Les comptes de l’exercice incluant le commentaire du responsable des finances avait été 

envoyé à temps, parallèlement à l’invitation à l’AD. 

 

Les comptes de l’exercice 201 affichant un excédent de CHF 441.00 et le rapport des 

responsables de la révision sont approuvés à l’unanimité. 

 

Thomas Meier remercie les réviseurs Philip Hälg, Sia Lim et la responsable des finances de 

leur travail effectué et adresse des reconnaissances particulières à la direction des CFF SA, 
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les directions des chemins de fer privés, le SEV et tous les sponsors et donateurs ayant 

soutenu nos efforts de proposer un passe-temps utile et sain. 

 

 

 

6. Cotisations 2018 

La direction de l’USSC demande de laisser inchangé les cotisations des membres pour 2018 

par rapport à l’année 2017 : 

 

• Forfait de la section  fr. 75.00 

• Forfait individuel   fr. 06.00 / par membre 

• Membre individuel  fr. 50.00 

 

Les cotisations pour 2018 sont approuvées à l’unanimité. 

 

 

 

7. Budget 

Le budget de l’année 2018 prévoit un excédent des dépenses de CHF 1549.-. Le responsable 

des finances est convaincu, grâce à sa longue expérience, de pouvoir présenter des comptes 

2018 positives ou au moins équilibrés.  

 

Le budget 2018 est approuvé à unanimité. 

 

La Dir. propose de retirer CHF 35‘000.- du fond en faveur des relations internationales afin de 

couvrir les prestations propres lors de l’organisation du General Meeting USIC en mai 2018 à 

St-Gall. 

 

Cette proposition est approuvée à l’unanimité.  

 

 

 

8. Propositions 

Aucune proposition n’a été déposée de la part des sections. 

La direction USSC n’a pas de propositions non plus. 

 

 

9. Élections 

Conformément aux statuts, les membres de la direction et les responsables des différentes 

commissions techniques sont élus pour une législature de deux ans lors des AD. Cela 

s’effectue les années paires. Ainsi, cette année aucune première élection ni élection de 

confirmation ne doit être procédée, seules des élections complémentaires seront effectuées. 

Les démissions suivantes ont été annoncées pour l’assemblée des délégués de ce jour. 

• Nick Raduner, responsable des communications 
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Le président tient un panégyrique sur Nick et dessine le chemin de sa carrière au sein de 

l’USSC. Il lui remet un cadeau de départ. En même temps, Thomas Meier espère 

rencontrer Nick aussi aux futurs événements de l’USSC. 

Pour occuper le poste vacant au sein de la direction, une solution a pu être trouvée à temps. 

Madame Beatrice Hofmann va prendre le poste de responsable des communications avec 

effet immédiat. Beatrice Hofmann a 31 ans, est mariée et mère d’un enfant d’un an. Elle a 

étudié les sciences des langues et des médias à l’université de Bâle. Malheureusement, 

Beatrice ne peut pas être présente à l’assemblée des délégués d’aujourd’hui. 

Pour repourvoir le poste de responsable des communications, la direction a prévu la procédure 

suivante: 

- Élection de Beatrice Hofmann comme responsable des communications ad intérim lors 

de la prochaine assemblée de la direction du 30.11.2017 jusqu’à l’AD 2018 ; 

- Instruction de Beatrice Hofmann au cours de l’exercice 2018 ; 

- Élection définitive lors de l’AD 2018. 

 

Cette procédure tient compte du fait que Beatrice Hofmann ne connaissait pas le monde des 

transports publics ni de l’USSC il y a quelques semaines encore. La direction est convaincue 

que Beatrice de pouvoir permettre un départ et une introduction agréable. 

 

 

Commission technique 

Aucun poste vacant n’est à repourvoir dans les commissions techniques et sa direction. 

Aucune élection complémentaire n’est donc à prévoir. 

 

 

Élection des responsables de la révision 

La section UFS Ticino quitte cette activité des révisions, conformément aux statuts. Le 

président remercie cordialement la section de son travail et la collaboration avec le 

responsable des finances.  

 

La section EBC Winterthur élue à la dernière AD reste en fonction pour une année de plus. La 

section des tireurs cheminots Winterthur est dorénavant élue pour deux ans, conformément à 

l’ordre prévue dans le registre des sections. 
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10. Relations internationales 

Championnats USIC 2018 

L’année prochaine, deux délégations USSC participeront à des championnats USIC, ce qui 

correspond aux championnats d’Europe des cheminots, à savoir :  

• Marathon, du 11 au 14.10.2018 à Prague, République Tchèque 

• Football, tour de qualification, du 19 au 24.06.2018 à Lalandia Rødby, Danemark 

 

En outre, sept disciplines sportives participeront à des tournois de trois à cinq pays. Celui de 

la discipline Volleyball aura lieu du 25 au 27.05.2018 à Delémont. 

 

 

 

11. Prochains lieux des assemblées 

Les prochaines assemblées des délégués auront lieu comme suit : 

 

83ème AD USSC : samedi 10 novembre 2018 à Malans (ESV Rätia) 

 

Aucune candidature pour les assemblées des délégués de 2019 et 2020 n’a encore été 

proposée.  

 

 

 

Mot de bienvenue de Markus Jordi, responsable HR des CFF 

Monsieur Jordi souhaite la bienvenue les participants de l’assemblée des délégués et transmet 

des salutations les plus cordiales de la direction du groupe CFF.  

 

À l’ère que nous vivons, où tout doit s’accélérer encore et encore, il faut plutôt être joignable 

que ponctuel, où les clients réservent leurs prochaines vacances depuis le voyage via une 

appli et les trains autonomes vont bientôt être une réalité, le sport devient de plus en plus 

important pour la société. C’est justement le sport en entreprise qui prend de l’importance, il 

convient de faciliter l’accès au sport aux collaborateurs. Il n’est non seulement important pour 

la santé ou pour le fitness mais aussi pour entretenir des relations conviviales.  

 

Markus Jordi remercie la direction USSC pour le bon travail. Il se réjouit que la direction 

réussisse à chaque fois d’occuper les postes vacants dans les délais. La diminution des 

membres ne peut malheureusement pas être stoppée dans cette société non plus. Mais grâce 

à la collaboration avec Login, de jeunes sportives et sportifs peuvent être convaincus chaque 

année après année. 

 

Markus Jordi informe sur la convention complémentaire du fonds des centres sportifs entre les 

CFF et l’USSC. Cela permet à l’USSC d’utiliser le fonds conformément aux statuts. La seule 

demande que formule Markus Jordi est d’utiliser l’argent avec sagesse et intelligence en vue 

du futur et de constituer des réserves pour des temps plus dures. 
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Thomas Meier remercie Markus Jordi de sa présence à l’assemblée des déléguées. Que 

Monsieur Jordi transmette les remerciements à Berne. Il remercie également cordialement de 

la confiance et il promet que l’USSC s’occupera avec soin de l’argent. 

 

 

12. Hommages 

Jubilés des sections 

En 2017 les sections suivantes ont célébré ou célèbreront un anniversaire : 

 

ESV Olten  75 ans 

Tireurs cheminots de Winterthur 75 ans 

 

Le président prie les représentants des sections de l’ESV Olten, Ruedi Widmer et les tireurs 

cheminots Winterthur, Kurt Rüegg, de venir sur scène afin d’accepter les honneurs avec 

moulin à poivre de l’USSC et une petite monnaie des CFF pour la crousille.  

 

Hommages 

Sont honorés les membres suivants de leur travail de longue date dans l’union : 

Remo Gatti  responsable sportif 10 ans 

Béatrice Seydoux Ressort Romandie 10 ans 

Christof Rimle Ressort Communication 13 ans 

 

Le président dessine les différentes activités dans l’association des membres cités et leur 

remet les cadeaux aux deux membres présents Remo Gatti et Christof Rimle. 

 

 

 

 

13. Divers  

Le président informe l’assemblée des points suivants : 

 

• En 2018 aura lieu la réunion des présidents, le 30 mai 2018. Le programme détaillé 

arrivera le moment venu.  

• Le 12 décembre 2017 aura lieu le la réunion du comité patronal de l’an 2017. Cette 

rencontre sert au contact personnel et l’échange des réflexions entre le comité patronal 

et la direction USSC. Elle se tiendra au siège principal des CFF à Berne.  

 

Le président remercie cordialement par cette occasion Messieurs Jordi et Meyer de 

leur attitude généreuse vis-à-vis les efforts de proposer des collaboratrices et 

collaborateurs des entreprises des transports publics et notamment ceux des CFF une 

occupation utile pendant les loisirs  

         

• La section ESV Thun a déclaré sa démission de l’USSC pour la fin 2017. 

• Le responsable des manifestations, Hans Alberici, ne se laissera plus réélire à 

l’assemblée des délégués en 2018 et démissionnera de sa fonction. La direction attend 

toute proposition de candidature. 

• Pour le 5 décembre 2017, la banque des données des membres sera actualisée. Le 

changement des générations est nécessaire afin d’intégrer le nouveau format de 
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Postfinance (CAMT54) et de permettre des paiements. Pour cette raison, l’accès à la 

banque des données est bloqué pendant le 24.11 et le 05.12.2017. Les questions 

concernant la banque de données peuvent être adressés comme toujours à Christof 

Rimle ou Bruno Schmid. Il y a aussi les instructions à consulter dans l’internet. 

• Au 1er janvier 2018, l’USSC a pu convaincre l’assurance protection juridique Coop 

comme nouveau sponsor. On a ainsi trouvé un remplacement sans interruption à la 

suite de l’assurance Helvetia. 

 

 

 

Mot de bienvenue de Remo Gatti, président du comité d’organisation ESC Soldanella 

Remo Gatti remercie pour la bonne collaboration entre l’USSC et l’ESC Soldanella. Il remercie 

aussi son équipe d’assistants, en particulier Hans Alberici, qui a fourni un énorme travail.  

 

 

Pour finir, le président Thomas Meier remercie tous les invités et délégués de leur participation 

appréciée et de leur intérêt au travail en faveur de l’USSC, il remercie les collègues de la 

direction de l’union, des commissions techniques, des collaborateurs des ressorts et tous les 

fonctionnaires de tout leur travail effectué durant cet exercice. Les remerciements vont aussi 

à la section ESC Soldanella pour l’acceptation, et l’organisation de cette 82ème assemblée des 

délégués. 

 

 

Le président termine à 11h55 la 82ème assemblée des délégués et invite le public à se déplacer 

vers l’apéro, au nom des sponsors de celui-ci Scip SA et l’ESC Soldanella.  

 

 

 

Union sportive suisse 

des transports publics 

 

 

Cornelia Hiltbrunner 

secrétaire générale USSC  

 


